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旅客到外地旅遊期間，
不論撿到或購買珊瑚石及

其製品，並打算帶入境時均須考慮清楚，因珊瑚已
成為《瀕危野生動植物種國際貿易公約》中的II類保
護物種，許多國家，包括中國內地都已立法進行保
護。皇崗海關日前在皇崗口岸便查獲一宗旅客違規

攜帶珊瑚石入境案件，涉案物品重達5.6千克，是該
關今年以來查獲的第2宗違規攜帶珊瑚及其製品入境
案件。涉案內地旅客聲稱在國外旅遊期間「撿到」
珊瑚石，並不了解相關法律規定。

屬保護物種進出口須許可證
珊瑚在內地被視為吉祥富貴的象徵，且有活血明

目等藥用價值，是製作工藝品和中藥的名貴原材
料。但是，珊瑚成長緩慢、形成困難，更由於目前
過度開採與生存環境破壞等原因，珊瑚已成為《瀕
危野生動植物種國際貿易公約》中的II類保護物種，
許多國家已立法進行保護。而根據中國《海關法》、

《野生動植物保護法》等規定，沒有相關許可證件，
不得貿易、攜帶、郵寄珊瑚物種及其製品進出境。

皇崗海關提醒廣大旅客，在出入境前應充分了解
相關監管規定，非法進口、出口或者以其他方式走
私瀕危野生動植物及其產品的，海關將依照法律法
規予以處罰；情節嚴重，構成犯罪的，當事人還將
被依法追究刑事責任。上述案件已交予海關作進一
步處理。

■香港文匯報記者 鄭海龍

通訊員 袁之胤、喻廣智 深圳報道

內地經濟高速增長，A股
基金可直接分享內地經濟

增長的蛋糕。一些港人對A股基金也感興趣，期盼能
通過投資A股基金獲得投資收益。香港文匯報記者為
此向一些基金公司了解相關情況，他們稱，目前港
人不可以直接購買A股基金，如果他們想購買的話，
必須通過其內地親友賬戶方可購買。

先簽訂合同免日後糾紛
有律師指出，港人如通過內地親友賬戶購買A股，

最好先簽訂合同，約定其資金和投資受益人，以避
免未來可能出現的糾紛。港人如利用親友賬戶購買
基金，需要有關親友用身份證開設基金賬戶，然後
拿身份證到銀行通過基金賬戶購買基金。購買前最
好先了解各種基金的表現，購買管理水平高、投資
回報好的基金公司開發的基金產品。另外，購買基
金時投資者需支付基金管理費，目前平均收費按投

資金額的1%收取。
現在內地有60多家基金公司，他們開發了數百種

產品，其類別包括債券基金、股票基金、貨幣基金
和混合式基金等，其中風險和收益最大的是股票基
金，貨幣基金最為穩定，但收益也很低，只比銀行
存款高一點。

根據贖回方式，基金又分為開放式基金和封閉式
基金，開放式基金過了一定的時間便可自由贖回和
購買，而封閉式基金則有5至10年甚至20多年的封閉
投資時間，需過了封閉期方可贖回，但是可以進行
盤中買賣交易。目前內地大型基金公司有華夏基
金、博時基金、南方基金、大成基金、招商基金、
嘉時基金等。

此外，目前亦流行基金定投，即每個月支付固定
金額的投資資金，如500至1,000元或更多，可以選擇
投資幾年甚至十多年的投資方式，收益視乎基金和
市場的表現。 ■香港文匯報記者 李昌鴻 深圳報道

58歲的吳瑋畢業於北京中
醫藥大學，後於1987年

遠赴日本留學深造8年，1994年移居香港。多年來一直在香
港開辦中醫診所，是香港執業中醫師，並擔任香港大學專
業進修學院中醫客座教授、香港中醫學會會立中醫學院教
授，也是CEPA後首位獲得內地醫師資格證書的香港醫生。

香港需時一周 內地竟要兩年
由於太太受聘於深圳一間大型律師行，吳瑋也開始頻繁

來往深港兩地。2008年起，他受僱於南山區一家門診部。
自CEPA補充協議5實施後，吳瑋感到這是發揮自己所長，
為深港兩地人服務的機會，還可以在深圳陪太太。於是吳
瑋放下香港診所，2009年4月開始全力投入開辦深圳診所的
事業中，7月20日成為廣東省第一個獲得內地《醫師資格證
書》的香港醫生。

大廈住戶反對 指診所壞風水
令吳瑋始料不及是，在香港開門診部，一個星期就能完

成各種手續，他整整耗費了2年時間才在內地辦完。吳瑋
說，「港人開診所，第一件事就是定名稱，最好是讓顧客
一眼就知道是港醫。」但按城市規劃部門的要求，診所名
稱不得涉「港」字，幾經周折，最後他想到用香港紫荊花
作標記，讓人一目了然，既符合規定又體現「港」特色。
據悉，該logo已申請專利。

按內地規定，醫療機構的選址不但在方圓一公里之內不
允許有第二家同樣的醫療機構，還要獲附近居民同意，

「第一次選址是在一棟商住兩用大廈，可是大廈裡的住戶不
同意，認為開診所影響了風水，結果只能再找。第二次雖
獲批，但還要廣東省衛生廳審核，公文來回之間，拿到批
文已在數個月之後。」接下來，就是銀行戶口、報稅、消
防、城管、環境監測、污物處理、醫療垃圾等的證照辦
理，還曾為一份放射線設備申報表格中無關重要字眼上的
更改，來回十餘趟奔波。

裝修坐地起價 超支達200萬
去年3月，他終於簽下了租賃合同，租下了人民南路中國

旅行社大廈的二三層1,500平方米的場地，卻遭遇內地工人
欠薪問題。「原先說好裝修費65萬，6月交收，4月末裝修
方卻坐地起價要加到175萬。儘管後來妥協到110萬，但其
間又不斷以各種理由加錢。」談到這裡，吳瑋難掩氣憤，

「8月某日，竟有裝修工人跑到診所來討薪，稱工頭逃跑，
需要自己出面支付工錢。最後沒辦法，由另一公司接手工
程，較原定時間遲了近半年，開支則超出近200萬。」吳瑋
歎稱。

每日人流200  年內擴充規模
雖然在籌備期間遇到不少困難，但診所開張後，生意不

錯，現在日人流量已達到200餘人，患者大部分都是看開港
醫，港籍和非港籍患者佔3分之2以上。據介紹，吳瑋綜合
門診部年內還將繼續擴充到3層樓的規模，並計劃在2013年
申請成為一家擁有眾多港醫的綜合性醫院，面積可達4,000
平方米。

隨 人流量的增多，診所逐漸

暴露出港醫人手不足和員工語言

不同的問題，「診所現在有6名已經註冊的港

醫，數量遠遠不夠，但是辦理一個港醫註冊的時

間卻要近3個月，目前還有近10位在審查過程

中，估計到4月份才能配備齊全。」吳瑋說，在

內地聘請一個港醫每個月要支付不低於5至8萬的

工資，固定坐診的港醫月薪更高達10至16萬。

醫患英語交流困難 普及需半年
此外，診所還面臨醫患語言交流困難問題，吳

瑋指，大部分前台接待、護士等工作人員不會英

語，僅小部分能進行簡單的基本交流，無法達到

涉及醫療專業術語等高難度交流層面。「要解決

員工基本英語的普及也至少需要半年時間。」吳

瑋說。

吳瑋表示，為了能讓內地人更多的享受到港醫

的服務，診金將比香港便宜近3倍，控制在150

元以內。

優惠港人港幣支付一兌一
診所還有一項專門針對港人的優惠措施，凡是

持有回鄉證的香港居民，不論何時，在診所的診

金、醫療費和藥費等消費都可以使用港幣支付，

不需要兌換成人民幣。「對於港人來說，不但能

享受平價診金，用港幣支付，還可以拿 港醫開

的處方回香港購買藥品。」吳瑋說。

■香港文匯報記者郭若溪 深圳報道
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北上港醫
申請折騰兩年

固定坐診港醫月薪達16萬

診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」
吳瑋是CEPA計劃下，首位在廣東省獲得內地《醫師資格證書》的港醫。生於北京也長於北京的

他，原想趁CEPA協議，發揮自己優勢，為深港兩地人提供優質的香港醫療服務。沒料到，當他懷

一腔熱誠，準備在深圳投資開診所一展拳腳時，卻遭遇一波三折。吳瑋坦言，曾想過放棄，但想

到自己是首個北上的港醫，為了聲譽唯有堅持。皇天終不負有心人，診所現每日人流已逾200，並

計劃3年內申請成為擁有龐大港醫隊伍的綜合醫院。 ■香港文匯報記者郭若溪 深圳報道

港 五味舖

診所招牌禁涉「港」 商標巧用「紫荊花」

■吳瑋計劃
在2013年
申請成為一
家擁有眾多
港醫的綜合
性醫院，醫
院面積可達
4,000平方
米。
香港文匯報
記者郭若溪
攝

港人買A股基金
須經內地親友開戶

非法帶珊瑚入境屬走私

生 貼士
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居廈門
開咖啡店嘆世界
80後港女

在香港土生土長20餘年，羅
頌賢從未想過到內地生活。直

至兩年前，丈夫被派駐內地工作，羅頌賢便毅然辭掉工
作，追隨丈夫北上廈門。面對生活環境的巨大轉變，羅頌
賢也迎來了人生新的轉型，由在港時的銀行行政人員搖身
變成咖啡店的老闆。她坦言，受廈門悠閒的生活氣息感
染，已從昔日工作狂變身成為生活家。

放棄銀行工作隨夫北上
結婚剛滿7個月，丈夫卻要遠赴廈門工作。羅頌賢說，

「我是願意到內地支持他。老公派駐內地，也是為了發展
更好。」深思熟慮後，她決定放棄香港的銀行工作。羅頌
賢感慨，這份工可是辛苦多年考得很多資格證才應聘上
的。父母對她的決定堅決反對。

不過，赴廈的生活讓羅頌賢並不後悔。和其他在內地求
職的港人不同，她並不想利用在港的工作經驗在廈門撈得
高薪厚職。她分析稱，香港薪資水平雖高於內地，但內地
開店成本遠低於香港，目前內地的環境更適合港人創業，
而非就業。

卸下工作狂享受泡咖啡
她笑稱，感受到廈門的慢節奏，更不想被工作壓得喘不

過氣。「以前在香港的銀行工作，經常要加班，往往晚上
9點才能吃到晚飯。」同時，在內地銀行任職，需要拉存
款，但羅頌賢自覺普通話不熟練，又無豐富人脈資源，
實不適合這樣的工作。

於是，尋找愜意的工作成為羅頌賢的追求。1年後，她
在廈門開了一家名為「the day after」咖啡館，「與上班不
同，泡咖啡和做甜點都是一種享受。目前咖啡館生意尚
好，不存在經營壓力。」羅頌賢希望上班族工作之餘可來
此喝杯咖啡，放鬆一下。每天晚上，她會播放香港明星的

演唱會碟片，這成為館內的一大特色。

練好普通話內地朋友增
由於語言和生活習慣差異等原因，羅頌賢起初並未結識

太多的內地朋友。她認為，可能是自己普通話不好，和內
地朋友交流不暢。「實在太想和人談心時，只好回香港找
老友。」

不過，隨 咖啡館經營的時間越久，羅頌賢發現，自己
內地朋友也增多了。「與顧客接觸時，有時候會多聊幾
句。遇到志趣相投的，就會常來店裡聊天。」她告訴記
者，多和當地人接觸，普通話也明顯進步。為了加深對內
地的認識，羅頌賢還常到各省旅遊。「今年春節就到北京
旅遊，去感受了首都的過節氛圍！3月份再回港探親。」

提到香港，羅頌賢依然有很深的感情。她說，「從小到
大的朋友都在香港，同學聚會或結婚仍會趕回去參加。我
和老公還經常和香港的朋友聯繫」。羅頌賢坦言，希望年
輕的時候在內地多賺一點錢，再回到香港養老。

■香港文匯報記者 陳秀月 廈門報道

港 在廈門 ■羅頌賢
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香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■羅頌賢
( 右 一 ) 與
服務員合
影留念。
香港文匯
報記者 福
建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■館內播放香港歌星
演唱會，成為羅頌賢
想念香港的方式。

香港文匯報
記者 福建傳真

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■為了能在招牌
上體現「港」標
記，吳瑋將「紫
荊花」巧妙設計
到logo上。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■港醫吳瑋感歎，投資診所
一波三折，曾想過放棄，但
想到自己是首個北上的港
醫，為了聲譽也要堅持。
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